
令和２年１１月２４日開催定例美祢市教育委員会会議録  

 

 

開催日時   令和２年 11 月 24 日（火）午後２時から午後３時 10 分  

開催場所   勤労青少年ホーム２階「図書室」  

 

 

出席委員           中本  喜弘  教育長  

             金子  明美  教育長職務代理者  

             山本亜由美  委員  

             刀禰  信子  委員  

                               ４人  

 

出席教育委員会事務局職員   末岡  竜夫   教育次長  

              八木下理香子  事務局長  

河村  充展    〃  教育総務課長  

渡辺  義征    〃  学校教育課長   

斉藤  正憲    〃  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

池田  正義    〃  文化財保護課長  

矢田部敏夫    〃  学校教育課主幹  

大野  義昭    〃  美東事務所長  

秋本  勝彦    〃  秋芳事務所長  

野尻  悟     〃  教育総務課長補佐  

                   10 人  

 

 

開   会  

 

中本教育長  

署名委員に金子委員、刀禰委員を指名する。  

 

中本教育長  

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。  

 

  全員承認  

 

 

 



中本教育長  

  行事関係について主なものを報告する。  

  10 月 30 日（金）、みね華の会から大嶺炭田を題材とした絵本「黒いダイヤ」

の贈呈式が行われた。図書館や小中学校に配付している。  

  11 月１日（日）、嘉万公民館であつまれどうぶつの森が行われ、サファリラ

ンドの移動動物園や地域の方の出店もあり、多くの人で賑わっていた。  

  11 月２日（月）、重安小学校と麦川小学校、於福小学校で租税教室がオンラ

インで行われた。  

  11 月３日（火）、市民大学講座として映画「二宮金次郎」の上映会を美祢市

民会館で行った。  

  11 月６日（金）、美祢市功労者表彰式が行われ、教育功労者として井上敏雄

さんが表彰された。同日、博物館等施設将来構想検討委員会があり、素案の検

討を行った。  

  11 月 10 日（火）、教育功労者表彰式を行い、山本一誠さん、松井邦男さん、

河地徹さん、重安小学校見守り隊を表彰した。  

  11 月 11 日（水）、厚狭地域へき地・複式教育研修会で東京大学の市川先生

による講演がオンラインで行われた。  

               

報告を終了し、委員に意見を求める。  

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。  

 

中本教育長 

  議案第 67号令和２年度（令和元年度事業対象）教育委員会の権限に属する事

務の管理及び執行の状況に関する点検評価報告書の作成についての説明を求

める。  

 

末岡教育次長  

 地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 26 条第 1 項で、教育委員会は、

毎年、その権限に属する事務の管理及び執行の状況について点検及び評価を行い、

その結果に関する報告書を作成し、これを議会に提出するとともに、公表しなけ

ればならないと規定され、また、同条第 2 項においては、当該報告書作成にあた

っては、教育に関し学識経験を有する者の知見の活用を図ることと規定されてい

る。  

この度、点検評価委員を委嘱している３名の学識経験者の意見を賜り、報告書

を取りまとめたため、教育委員会の承認を求めるものである。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 



金子委員 

社会教育団体の活性化の取組の中に社会教育団体助成事業があるが、みね華

の会は寄附を募って絵本を作成したと聞いている。美祢市のＰＲにもなるしジ

オパークにも関わってくるため、助成すればより活発に活動されるのではない

かと思う。  

 

中本教育長 

点検評価報告書に対する指摘ではなく、来年度予算に対する要望として捉え

てよろしいか。  

 

金子委員 

はい。  

 

刀禰委員 

美祢市は地域連携教育やコミュニティスクールなどを中学校区単位で進め

ているが、地域で学校に関わりたい人で交通手段の無い人をスクールバスで送

迎することはできないか。  

 

河村教育総務課長 

スクールバスは登下校を中心に運行している。空き時間には有効活用として

主に学校行事で活用しており、今後検討していく余地はあると思う。  

 

中本教育長 

赤郷地域ではスクールバスの空き時間を利用して、スクールバスを地域住民

の移動手段として活用している。スクールバスの台数も増えていくので、市長

部局とも連携して、活用方法を模索していかなければならないと考えている。

また、美東中学校区の３小学校の連携にもスクールバスを活用することにして

いる。  

 

山本委員 

今年度、ヤングアメリカンズツアーが中止になり残念に思っている。来年度

以降はどうなるのか。  

 

斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

コロナ禍の中でヤングアメリカンズの活動自体が行われていない状態とな

っている。来年の開催は難しいのではないかと考えている。  

 

中本教育長 

ほかに質疑がないことを確認し、議案第 67号は承認される。  

 

 



中本教育長 

  議案第 68号美祢市指定文化財の指定解除についての説明を求める。  

 

池田文化財保護課長  

 宝泉寺のヤマグワは、平成 11 年に市の文化財に指定しているが、近年、樹木

の根が浮き始め、幹が腐るなど老木化が著しくなっていた。さらに本年９月７日

に最接近した台風の影響により倒木の可能性が高まった。すぐ側には JR 美祢線の

線路があり、倒木による損害賠償にも発展しかねず、今後の保存管理が困難と判

断され、指定解除を申請された。  

  文化財保護審議会に先立ち樹木医の見解を求めたところ、腐食は進行しており

状況を鑑みれば指定解除はやむを得ないと回答を受けた。  

 10 月 14 日（水）に文化財保護審議会委員による現地視察が行われ、樹木医の

見解を踏まえた上で指定解除の答申が出された。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、議案第 68号は承認される。  

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。  

 

末岡教育次長  

総合教育会議を 12月 24日（木）の定例教育委員会会議終了後に開催したいと

考えている。  

 

河村教育総務課長  

教育総務課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

  ・ 12月議会について  

  12 月市議会が 11 月 26 日（木）から 12 月 10 日（木）までの日程で行わ

れる。教育委員会に関するものは、補正予算が２件、施設使用料の見直しに

係る条例の一部改正が 18 件、指定管理者の指定に係るものが２件となって

いる。一般質問は 11 人が行う予定で、教育委員会に関する質問をするのは

３人となっている。  

教育総務課に関するものは、学校施設使用条例の一部改正と補正予算とな

る。補正予算ではＧＩＧＡスクール構想に基づき整備した端末へのフィルタ

リングソフトやウイルス対策ソフトの整備、大田小学校・美東中学校のイン

ターネット環境整備工事、重安小学校閉校に伴う経費、淳美小学校の空調設

備整備工事、大田小学校のトイレ改修工事に係る経費などを提出する。  



  ・重安小学校の統合について  

  11 月 19 日（木）に大嶺小学校で、重安小学校と大嶺小学校の児童の交流

学習が行われた。３時間目に保護者参観、４時間目に保護者懇談会が行われ、

通学支援や保護者負担の軽減について説明を行った。  

・教育功労者表彰式について  

  11 月 10 日（火）に表彰式を行い、大嶺小学校学校医の山本一誠さん、淳

美小学校の学校運営協議会の会長・委員をされた松井邦男さん、重安小学校

の学校運営協議会の委員・会長をされた河地徹さん、長年にわたり重安小学

校児童の登下校を見守った重安小学校見守り隊を表彰した。    

 

中本教育長 

続いて学校教育課に協議報告を求める。  

 

渡辺学校教育課長  

  学校教育課に関する事項として次の５点について協議報告をする。  

  ・ 12月議会について  

補正予算で会計年度任用職員の旅費を減額補正する。  

・子供が切磋琢磨できる学習環境を整備するとともに、小学校高学年におけ

る教科担任制に先行的に取り組む学校への支援事業について  

来年度から美東中学校区での小中一貫教育を進めるため、この事業に取り

組むことにしている。教育委員会の規則又は要綱で小中一貫教育を進めるこ

とを規定しなければならないため、 12月又は１月の定例会でお諮りする。  

  ・新学習指導要領について  

新学習指導要領が今年度から小学校で完全実施、来年度から中学校で完全

実施となる。この内容を市民に周知するためにＭＹＴの番組を制作し、 12

月に放送する。この中でこれからの教育でＩＣＴの活用が重要になることも

説明している。また、新学習指導要領が目指すこれからの教育について、教

職員や保護者、地域の方を対象に、文部科学省の合田科学技術・学術統括官

を招いて講演会と校長との懇談会を計画している。  

  ・市内学校等での研修について  

   11月 11日（水）に於福小学校で厚狭地域へき地・複式教育研修会をオンラ

インで市川先生に指導いただいた。また、11月 13日（金）に大嶺小学校で道

徳授業セミナーを行い、県内から約 50人の教員が集まって研修を行った。  

  ・租税教室について  

   小中学校を７グループに分けてオンラインで行うこととしている。  

 

中本教育長 

続いて生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に協議報告を求める。  

 



斉藤生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長  

  生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課に関する事項として次の２点について協議報告をする。 

・ 12月議会について  

施設使用料の見直しに係る社会教育施設、社会体育施設の条例の一部改正

を行う。また、秋吉台国際芸術村と鳳鳴地域交流センターの指定管理者の指

定を議案として提出する。補正予算として秋芳体育館解体設計業務の追加計

上や債務負担行為の設定などを行う。  

・開催行事について  

10月 31日（土）と 11月１日（日）に生涯学習フェスタを行い、約 480人が

来場した。11月３日（火）には市民大学講座として映画「二宮金次郎」を上

映し約 210人が視聴した。 11月７日（土）美東センターで「スポーツフェス

タ 2020in美祢、日本再発見切り絵とジオツアー」が開催され、午前中は切り

絵画家の久保修さんによる講演、午後からはジオツアーが行われ、 102人が

参加した。また、12月６日（日）に美祢市駅伝大会を開催し、74チームが参

加する予定となっている。新型コロナウイルス感染症対策として、大会前の

２週間、健康チェックを行うことや当日の検温、開閉会式、表彰式を行わな

いことにしている。  

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。 

 

池田文化財保護課長  

  文化財保護課に関する事項として次の２点について協議報告をする。  

・ 12月議会について  

長登銅山文化交流館の研修室の使用料について改正する必要があるため

条例の一部改正を提出する。  

・博物館等施設将来構想検討委員会について  

11月６日（金）に検討委員会を行い、施設の概要やこれまでの委員の意見

を踏まえて作成した素案を提出した。素案の内容は委員から指摘をいただい

た箇所もあるが概ね了承いただいた。来年１月下旬には５回目の検討委員会

を行い、将来構想として完成させ、その後、教育委員会会議に報告したい。 

 

中本教育長 

  続いて世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に協議報告を求める。  

 

 

 

 

 



八木下事務局長  

  世界ｼﾞｵﾊﾟｰｸ推進課に関する事項として次の３点について協議報告をする。  

・黒いダイヤについて  

   みね華の会が作成した「黒いダイヤ」を全小中学校と図書館、世界ｼﾞｵﾊﾟ

ｰｸ推進課に１冊づつ寄贈された。ジオパーク学習やふるさと学習に利用した

いと考えている。  

  ・ＭＹＴの番組制作について  

   美祢のジオパークを紹介する番組をＭＹＴと協力して作成したいと考え

ている。 12 月中に作成し、年が明けてから放送したい。  

  ・地域おこし協力隊について  

   地域おこし協力隊を 10 月末まで募集していたが、４人から応募があった。

本日から２泊３日でお試し体験、面接を行っている。  

 

中本教育長 

続いて美東事務所に協議報告を求める。  

 

大野美東事務所長  

特になし。  

 

中本教育長 

続いて秋芳事務所に協議報告を求める。  

 

秋本秋芳事務所長  

特になし。  

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。  

 

山本委員 

  児童、生徒が新型コロナウイルス感染症に感染した場合の対応方法のお知ら

せを以前配付されたが、再度配付してもらえないか。 

 

渡辺学校教育課長 

  各学校に指示をして配付する。 

 

中本教育長 

  新型コロナウイルス感染症については県の保健センターが対応している。感

染者、濃厚接触者には県の保健センターから連絡している。県の保健センター

から連絡があった時点で学校に連絡してもらうようにしている。  

 



金子委員 

  綾木小学校の児童数が減少しているが統合の動きは出ていないのか。また、

タブレット端末の家庭への持ち帰り状況とどのようなルール作りが行われて

いるのか。 

 

渡辺学校教育課長 

  綾木小学校の統廃合について具体的な話がこちらに届いている状況ではな

い。児童、生徒に家庭にタブレット端末を持ち帰らせている学校は、厚保小学

校、重安小学校、豊田前小学校、於福中学校、秋芳中学校でそのほかの学校も

準備を進めている。持ち帰りのルールについては、ＧＩＧＡスクール構想の中

で細かい点まで決めるべきではないとされていることを踏まえ、子ども達を含

めて情報リテラシーを考えて欲しいと思っている。現在、各学校でルール作り

を進めているが、基本的には学習以外には使用しない、使用時間の制限などの

ような大くくりなものになると思う。  

 

刀禰委員 

  於福中学校の統廃合について保護者から意見などは出ていないのか。また、

小中一貫教育について、ＭＹＴを利用して情報を提供してはどうか。  

 

中本教育長 

学校運営協議会には渡辺学校教育課長が出席して、小中一貫教育について説

明をしている。いろいろな御意見をいただくが、子どもたちの学びにとってど

のような形がいいのか考えていきたい。ＭＹＴの活用についても検討する。  

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。  

 

末岡教育次長  

  次回の定例教育委員会会議は令和２年 12月 24日（木）午後２時から開催する

旨を通知。  

 

中本教育長 

  午後３時 10分教育委員会会議の終了を告げる。  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

令和２年 11月 24日  

 

                   教育長  

 

                   委  員  

 

                   委  員  

 

会議録作成  


